

REPORTE BECA MEXT 2022

De la tierra del sol amada a la tierra del sol naciente.

Nombre: Stephanie Power Chacin Yamarthe.
Postgrado en Diseño para la Vida Humana y Ciencias.
Tema de Investigación: Diseño de experiencias e interacción:
Relación entre el disfrute, la intersubjetividad y el traspaso de conocimiento.

Universidad de Kyushu. Fukuoka, Japón.
Período de Beca: Desde Mayo 2022 hasta Marzo 2024.
Extendido desde Abril 2024 a Marzo 2025.

¡Hola! Mi nombre es Stephanie Power Chacin Yamarthe, becaria MEXT venezolana y soy estudiante de Maestría en la Universidad de Kyushu en Japón.

La primera vez que vine a Japón fue como turista, cuando tenía 15 años, un sueño que tenía desde mucho antes, que al cumplirlo me ayudó a trazarme nuevas metas y objetivos. Uno de ellos, el desafío de aprender japonés. Luego de varios años volví a Japón como participante del Barco para los Jóvenes del Mundo en donde reafirmé mi convicción y sueño de algún día vivir y estudiar en Japón.



Pude lograr esta meta en 2022, año en el que comencé a ser estudiante de investigación de mi actual universidad. Soy una persona que le gusta la comunicación y el intercambio cultural. Tuve la suerte de ser aceptada en un laboratorio de Co-creatividad y diseño social, en donde me encuentro realizando estudios en el área del diseño de experiencias e interacción enfocada en la creación de contenido educativo para el aprendizaje de idiomas, en particular, el idioma japonés a través de las ciencias cognitivas.

El sistema de "laboratorio" en Japón es muy particular. Cada becado pasa a formar parte de uno, bajo la tutela de un supervisor. Esta elección, moldea mucho la experiencia que cada estudiante puede tener en la universidad. Con mis compañeros, tenemos hábitos tan sencillos como almorzar juntos todos los lunes u organizar viajes en grupo, cosas que marcan la diferencia y ayudan a que tengamos un buen sistema y entorno de trabajo.

Al llegar a Japón, por ser mi tercera vez en el país, pensaba que el sentimiento de sorpresa sería menor pero el sur de Japón es impresionante. Fukuoka es una ciudad maravillosa, en donde las personas, en mi opinión, son más cálidas y cercanas. Es una ciudad que recomiendo por la calidad de vida que puede ofrecer, con un ritmo menos vertiginoso que la capital. Además de ser extremadamente conveniente.

Poder ver el paso de las estaciones y cómo la ciudad cambia desde todos los sentidos, es algo que disfruto mucho. Las flores de cerezo durante el Hanami y los colores de las Momiji, por ejemplo.

La manera en que las personas interactúan en los distintos ámbitos cotidianos, es algo que encuentro muy interesante. Entre las cosas que más disfruto de mi día a día es la tranquilidad que conlleva vivir en el país más seguro del mundo,



la flexibilidad de estudiar teniendo el apoyo de la beca para los gastos diarios y trabajar al mismo tiempo para continuar esforzándome y lograr mis metas a corto y mediano plazo. En la actualidad, en Fukuoka, al sur de Japón solo residimos 3 venezolanos por lo que es muy importante poder desarrollar una red de apoyo y tener personas cercanas con las que puedas contar a pesar de estar lejos de Venezuela.

La forma en la que conecto con la cultura japonesa, me llevó a impartir clases de idiomas y cultura desde hace ya más de 10 años, pero ese relato quizás es para otra ocasión. Lo comento porque después de 10 años pude reencontrarme con 2 de mis amigos japoneses del Barco para los Jóvenes del Mundo. Aunque siempre nos mantuvimos conectados gracias a las redes sociales, fue muy gratificante poder compartir con ellos de nuevo, hablar de nuestras vidas, proyectos y cómo hemos cambiado con el paso de los años.



Recomendaciones:

El tener un buen nivel de japonés me permitió realizar trámites sin problemas, como alquilar mi apartamento, contratar servicios como el internet y abrir una cuenta en el banco. Por lo que mi mayor recomendación es estudiar el idioma con tiempo, puedo asegurar que, a mayor conocimiento, es posible tener una experiencia más llevadera, sin tanto estrés en el camino.



Por otro lado, traten de venir con una mentalidad realista, se van a conseguir con problemas y dificultades, pero lo importante es saber solucionarlas o pedir ayuda para lograrlo.

Dense el tiempo de conocer el país y la ciudad en donde estarán residiendo. Sus personas, sus costumbres, cultura, tradiciones. Además, les recomiendo involucrarse con su comunidad, ya sea participando en actividades de la ciudad o de la universidad. Eso les va a ayudar a adaptarse más rápidamente y a conocer personas que formarán parte de su día a día.

Lo que no se sabe:

Luego de ganar la beca e incluso al llegar a Japón, esto no es igual a ser aceptado por la universidad. Como estudiante de investigación, hay que pasar por el proceso de admisión correspondiente, en algunos casos un examen, en otros casos una defensa de proyecto y entrevista. Lo menciono para que estén preparados y recuerden que no son vacaciones. Aunque es un proceso desafiante, esto no le quita lo emocionante.

Las oportunidades van a depender de cada persona, el enfoque del laboratorio y las conexiones que tenga tu supervisor o supervisora. Ya que, la educación japonesa a este nivel está muy enfocada en la investigación, publicación de ensayos y participación en congresos y seminarios. En algunos casos puedes dedicarte 100% a tus estudios o buscar un trabajo de medio tiempo para darte otros gustos.

De aquí en adelante:

Uno de mis sueños es viajar por todo Japón y descubrir rincones que quizás no son tan transitados por turistas. Seguir experimentando la cultura japonesa y conocerla a profundidad, explorando sus ciudades y tradiciones, conociendo tanto el lado histórico como el lado moderno. Más allá, mi propósito es mejorar mis habilidades en el idioma japonés para compartir mi conocimiento con más personas y ayudarlos a lograr este sueño y seguir siendo un puente entre Venezuela y Japón.

Una frase que me inspira:

七転び八起
“Nanakorobi ya oki”

Si caes 7 veces, levántate 8. Este dicho para mi habla sobre perseverancia, y volver a intentarlo más allá de las adversidades. Porque con esfuerzo, trabajo y dedicación, es posible lograr las metas si uno se lo propone y se mantiene enfocado.

Siempre estaré agradecida con mi mamá y mi papá por haberme apoyado en este camino, con mis profesores de japonés por las horas de dedicación, las personas especiales que llegaron hasta Japón conmigo, y con la Embajada de Japón en Venezuela y la beca MEXT por haberme elegido para representar a la tierra del sol amada en la tierra del sol naciente.

En 2023 inicié mi maestría, y ahora que estoy cerca de finalizar el primer año, me emociona pensar en los nuevos retos que depara el 2024. En el futuro, espero poder seguir compartiendo mi experiencia con más personas. Si eres un futuro becario MEXT te deseo el mayor de los éxitos y cuenta conmigo para lo que necesites. Si leíste hasta acá, solo me queda decir, muchas gracias.



Si tienen más dudas, con gusto se las intento aclarar:

Mi canal en Youtube: <https://www.youtube.com/@SaikyouNihongo>

También puedes encontrarme en Instagram: @onesteph.closer | @saikyou.nihongo